

Stuttgart, 03.11.2017

## **Haushalt 2018/2019**

### **Unterlage für die 1. Lesung des Verwaltungsausschusses zur nichtöffentlichen Behandlung am 10.11.2017**

#### **Städtebaulicher Wettbewerb Umgestaltung Theodor-Heuss-Straße**

##### **Beantwortung / Stellungnahme**

Die Theodor-Heuss-Straße ist Teil des City-Rings und hat als stark befahrene Bundesstraße städtebaulich eine gewisse Barrierewirkung. An für Fußgängerbeziehungen wichtigen Stellen ist es gelungen, ebenerdige Querungsmöglichkeiten zu schaffen, die attraktive und kurze Wege zur Anbindung der an die City angrenzenden Quartiere bilden (Börsenplatz/Lautenschlager bzw. Bolzstraße und Büchsenstraße). Entlang der Theodor-Heuss-Straße hat sich eine sehr gut angenommene Gastronomie- und Clubszene etabliert. Die Theodor-Heuss-Straße wurde als Teil des Cityrings gemäß dem Lichtmasterplan Innenstadt mit roten "Lichtpins" ausgestattet, um die nächtliche Wahrnehmung und Erkennbarkeit des Cityrings zu stärken.

Maßnahmen zur weiteren Umgestaltung der Theodor-Heuss-Straße mit dem Ziel, Gehwegbereiche aufzuwerten, Verbesserungen im Radwegenetz zu erreichen sowie insgesamt die Aufenthaltsqualität zu erhöhen, wurden und werden bereits in der Stadtverwaltung diskutiert (s. z.B. GRDrs 351/2007). Exemplarisch ist hinzuweisen auf den Rückbau der vorhandenen Hochbeete und Ersatz durch einzelne runde Baumeinfassungen (wie im Bereich des Kleinen Schlossplatzes umgesetzt).

Im Zusammenhang mit dem Neubauvorhaben „Calwer Passage“ wird auch für diesen Bereich eine Umgestaltung des angrenzenden öffentlichen Raums der Theodor-Heuss-Straße angestrebt.

Ein umfassender städtebaulicher Wettbewerb mit dem Ziel einer Umgestaltung zu einem „Stadtboulevard“ wird zum jetzigen Zeitpunkt als nicht vordringlich eingestuft, insbesondere auch im Hinblick auf die zahlreichen Projekte, die im öffentlichen Raum kurzfristig anstehen (Wettbewerb zur Umgestaltung B14 / Kulturmeile, Wettbewerb Bahnhofsumfeld mit Arnulf-Klett-Platz/Klettpassage und Schillerstraße, Maßnahmen im Rahmen des Sanierungsgebiets Stuttgart 27 Eichstraße/Nadlerstraße und Eberhard-/Torstraße etc.).

##### **Vorliegende Anfragen/Anträge:**

620/2017 Fraktionsgemeinschaft SÖS-LINKE-PLUS

**Erledigte Anfragen/Anträge:**

keine

Peter Pätzold  
Bürgermeister

Anlagen

<Anlagen>